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第２２回 前橋市入札監視委員会 定例会議審議概要 

開 催 日 平成２９年 ７月１１日（火） 

開 催 場 所 前橋プラザ元気２１ ５階 ５０１学習室 

出 席 委 員 
植木康夫委員長、石渡聡委員、西巻佐和子委員、 

宮嵜文恵委員 

欠 席 委 員 田中恒夫委員 

審 議 対 象 期 間 平成２８年１０月 １日 ～平成２９年 ３月３１日 

抽 出 案 件 件  数 今回の会議においては、次のとおり審議が行われた。 

１ 入札及び契約手続きの運用状況等について 

  前橋市入札監視委員会設置要綱第２条第１号の規

定に基づき事務局より入札及び契約手続きの運用状

況等の報告を行った。 

２ 審議対象工事の抽出結果について 

  前橋市入札監視委員会設置要綱第６条第２項の規

定に基づき、抽出結果の報告が行われた。 

３ 平成２８年度下半期発注工事等の審議について 

  宮嵜委員より抽出された４件の工事について、前橋

入札監視委員会設置要綱第２条第２号に規定する事

項について審議を行った。 

４ その他 

次回入札監視委員会の開催予定について 

  平成２９年 ９月 １日（金）を予定。 

条 件 付 
一 般 競 争 入 札 １ 

簡 易 型 条 件 付 
一 般 競 争 入 札 １ 

公 募 型 
指 名 競 争 入 札 

 

指 名 競 争 入 札 １ 

随 意 契 約 １ 

合 計 ４ 

委 員 か ら の 

意見･質問、それ 

に対する回答等 

意見・質問 回   答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による 

意見具申の内容 

・資料について、指名業者の平準化が非常にわかりやすい。前回の要望を

聞いてくれて感謝。 

・前橋市民文化会館について、追加工事ということで、特命随意契約での

発注だが、当初の計画段階で設計に含めた上で、入札をしたほうが、多

くの業者が参加できたのでは。突発的な事故以外での特命随意契約は避

けてほしい。 

・赤城大沼の発電所について、コストパフォーマンスはどのくらいか。 

どのくらいの効果がでているのか。どのくらいの総額の工事で、年間の収

入額が知りたい。（回答済） 



別紙 

質問 回答 

入札及び契約手続きの運用状況等について 

【委員】 

 落札率集計表について、等級の欄が 

空欄になっているのはどういう意味か。 

【事務局】 

更生工事や路面標示のような特殊な工

事、又は、特命随意契約や緊急工事のため、

等級区分を設けずに発注した案件です。 

【委員】 

 前回と比べ落札率が低くなっている

が、なぜ。 

【事務局】 

 前回は、金額の高い工事で落札率が 

約９９％という案件があったため、全体の

落札率が高くなったものです。 

【委員】 

 随意契約の落札率は９８％ほどだが、

発注者と受注者が、金額の交渉をしてい

るのか。 

 交渉型契約はしていないのか。 

【事務局】 

 交渉は、一切ありません。 

設定した予定価格に対して、業者と見積合

わせを行っています。 

【委員】 

 不落随契とは、どういったものか。 

【事務局】 

 合理的な理由で再度入札を実施し、なお

かつ不調となった案件については、予定価

格に近い１位２位の業者と見積合わせを

行い、予定価格以内となった業者と随意契

約を締結するものです。 

【委員】 

 緊急工事を発注する際の業者選定は、

どのように行っているのか。 

【事務局】 

 地域性と現場に精通していることを 

考慮して、緊急対応が可能な業者を選定し

ます。 

【委員】 

 緊急工事の場合、発注した後に、業者

より見積を徴取するとのことであるが、

見積額が想定以上に高い場合は、どのよ

うに対応するのか。 

【事務局】 

 発注担当課長から書面で依頼をします。 

その中に、概算金額を明記しています。 



１ 赤城大沼用水小水力発電土木工事 

 入札方式：条件付一般競争入札 

 工  種：土木一式 Ａ 

 契約金額：１４７，０００千円(税抜き) 

【委員】 

 評価調書のなかの、ＩＳＯ認定取得で

２．０点と０．５点の業者がいるが、 

なにか違いがあるのか。 

【事務局】 

 入札公告兼入札説明書に記載されてい

る配点に基づいて算定しています。 

【委員】 

 入札参加資格条件の同種工事の実績と

は、入札に参加する者が限定されてしま

う条件なのか。 

【事務局】 

 同種工事の実績は、全体工事の半分程度

が目安です。 

競争性を保ち、条件の設定を行っていま

す。 

２ 前橋工科大学実験棟改築電気設備工事 

 入札方式：簡易型条件付一般競争入札 

 工  種：電気 Ａ 

 契約金額：７０，４５０千円(税抜き) 

【委員】 

 事後審査方式における、事後審査は 

全ての案件で行っているのか。 

【事務局】 

 建設工事では、５，０００万円以上 

１億円未満が簡易型条件付一般競争入札

になりますが、この簡易型条件付一般競争

入札については、全案件、事後審査方式で

す。 

【委員】 

市町村によっては、落札率が９５％以

上の場合のみ、調査を行うと聞いたこと

があるのだが。 

【事務局】 

そのような方法は、把握しておりませ

ん。 

本市の事後審査は、落札率に関係なく、

すべて審査を行います。 

【委員】 

 入札参加資格条件について、小水力発

電土木工事は市内に本店と記載されてい

るが、今回は、支店も条件に含まれてい

る。これはどういったことか。 

【事務局】 

電気Ａ等級については、準市内業者が 

１者いるため、その業者も参加できるよう

条件設定をしたものです。 



３ 鎌倉中学校柔剣道場吊り天井撤去ほか工事 

 入札方式：指名競争入札 

 工  種：建築一式 Ｂ 

契約金額：２７，５００千円(税抜き) 

【委員】 

 最低入札価格の業者が、失格となって

いるがどういったことか。 

【事務局】 

 最低制限価格を下回ったためです。 

【委員】 

 辞退した業者数が多いが、ここまで多

いのには理由があるのか。 

【事務局】 

 業者の手持ち工事の状況が考えられま

すが、建築系では、多いと感じておりませ

ん。 

４ 前橋市民文化会館外壁塗装ほか工事 

 入札方式：随意契約 

 工  種：建築一式 

 契約金額：１６，３００千円（税抜き) 

【委員】 

 耐震改修工事と一括で発注するべきで

はなかったのか。 

特命随契にする必要はあったのか。 

【事務局】 

 耐震補強工事について、当初の設計で

は、外壁の一部を改修し、その他は既存の

ままという計画でした。 

【委員】 

 実際に、外壁塗装工事を随意契約では

なく、発注をした場合、今以上に費用が

かかっていたのか。 

無駄な経費をかけないための随意契約

であったのか。 

【事務局】 

 当初の計画に含まれていなかったこと

や、足場だけでも５００万円ほどかかって

しまうことから、特命随意契約としたもの

です。 

 

 


